

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 18 de octubre de 2010.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Defiende Conacyt calidad de sistema científico

## SALUD

**Nacional:** Afecta a Torreón agua con Arsénico

**Internacional:** Siguen rescates en minas de Ecuador y China

## ECONOMÍA

**Nacional:** Al mes, 3 de cada 4 mexicanos se quedan sin dinero antes de tiempo

## POLÍTICA

**Estatal:** Aumentar la plantilla docente piden rectores de universidades

**Nacional:** Reducen presupuesto a instituciones educativas

**Internacional:** Mineros en Chile exigen su finiquito al grito de no somos 33, somos 300

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“La UAEM en La Jornada Morelos”**

En la edición del día de hoy se publica la colaboración del Dr. Jaime Raúl Bonilla-Barbosa profesor investigador de Tiempo Completo del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), en la cual se informa que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del CIB, ha venido desarrollando colaboraciones académicas con Universidades de Centroamérica, principalmente en las áreas del conocimiento de Sistemática, Florística, Ecología y Biología de Plantas Acuáticas, además del Manejo y Administración de Herbarios, sobre la importancia de la edición de artículos científicos, capítulos de libros y de libros, entre otros. En este sentido, actualmente, la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-Managua, ha sido una de las instituciones del país hermano que ha estado interesada en el conocimiento de las plantas acuáticas y en la consolidación de sus colecciones botánicas. Prueba de ello, es que del 8 al 12 de marzo de 2004 se inicia este tipo de estudios, y el propio Dr. Bonilla-Barbosa, es invitado a impartir el Primer Curso de Biología de Plantas Acuáticas, al cual asistieron tanto profesores como estudiantes de la Escuela de Biología del Departamento de Biología de dicha Universidad.

**La Jornada Morelos, p.16.**

### **“Preocupa aumento de la Violencia entre estudiantes”**

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), iniciará una amplia investigación sobre el problema del "bullying" (violencia sutil entre adolescentes), en las escuelas públicas, luego de reconocer un aumento considerable de maltrato físico y emocional entre los alumnos de secundaria y preparatoria. A través de la Facultad de Psicología de la UAEM a cargo de Arturo Luna, se explicó que desgraciadamente el "bullying" es una forma de vincularse entre los estudiantes donde se promueve la violencia de forma sutil a partir de una serie de apodosos y estigmas, además que puede ser de forma física, de tal suerte que se está detectando que muchos jóvenes están siendo maltratados, perseguidos y estigmatizados por sus mismos compañeros de escuela.

**El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).**

### **“Abierto a escuelas de Morelos, programa impulsado por la NASA”**

Tras haber descubierto un asteroide no peligroso nombrado por el momento 2010RJ137, Andrés Eloy Martínez Rojas, vecino de Jojutla, comentó que este tipo de proyectos tecnológicos y científicos son una oportunidad para enseñar a los jóvenes a navegar por internet buscando información interesante, didáctica y de conocimiento para ellos. De tal manera que el proyecto al que él se inscribió para encontrar asteroides, a través de un programa que impulsa la NASA, ahora está accesible para las personas interesadas en el tema. En este contexto, mencionó que existe la posibilidad de que otras escuelas del estado, puedan inscribirse y recibir la capacitación que él estará dando para hacer la búsqueda de asteroides.

**La Unión de Morelos, p.21, (Claudia Marino).**

### **“Concluyen evaluación al CECyTE estatal”**

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del estado de Morelos (CECyTE), concluye hoy una evaluación del grupo Edutecno, la cual puede proyectar a la institución educativa como un subsistema de alcance mundial y que sea considerado la mejor opción de educación media superior en el estado. Se trata de la evaluación al Proyecto Integral de Desarrollo, que consiste en evaluar las áreas de la institución como Educación formal, el Capital Humano, el Cambio Organizacional y la Tecnología Aplicada a la Pedagogía, así como la Adaptación de la Infraestructura a otro modelo de Educación. La semana pasada inició la primera evaluación en el plantel 02 Yecapixtla y posteriormente en los demás colegios, misma que concluye con el personal de Dirección General.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10627:concluyen-evaluacion-al-cecyte-estatal&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10627:concluyen-evaluacion-al-cecyte-estatal&catid=42:local&Itemid=63)**

## Nacional:

### **“Defiende Conacyt calidad de sistema científico”**

México ha dado pasos importantes en la producción de ciencia y tecnología, pues cuenta con un sistema científico de calidad que aunque no es suficiente tiene un nivel de investigación reconocido a nivel internacional, aseguró José Antonio de la Peña, director adjunto de desarrollo científico y académico del Conacyt. Afirmó que la ciencia mexicana ha crecido 200 por ciento desde 1980 y aunque su desarrollo ha sido más lento que el de china, los trabajos mexicanos reciben más del doble de citas en el ámbito internacional.

**Reforma, Negocios, p.6, (Notimex).**

### **“Pobres y sin acceso al bachillerato, más de un millón de jóvenes: INEE”**

En México más de 572 mil adolescentes de 12 a 14 años no cursan su secundaria. De ellos, 40 mil no estudian ni trabajan, mientras que otros 389 mil laboran más de 20 horas a la semana, revela el informe *El derecho a la educación en México*, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación Educativa (INEE). En el análisis, se destaca que entre los jóvenes de 15 a 17 años, 2.3 millones no asisten al bachillerato. De éstos, 80 mil tampoco están incorporados al sistema educativo ni realizan alguna actividad económica remunerada. Además, estima que 83.9 por ciento, es decir, 1.9 millones, labora más de 20 horas a la semana en actividades domésticas, y extra domésticas, como acomodar coches o vender dulces en la calle. El documento, difundido en junio pasado, destaca que no sólo se trata de una población que enfrenta altos índices de marginación, y que habita principalmente en comunidades rurales, también se detectó que un alto porcentaje se dedica a labores domésticas y fuera del hogar.

**La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano).**

### **“Con gran convocatoria transcurrió el primer fin de semana del Cervantino”**

La gran asistencia del público a diversos foros, las aglomeraciones en las calles de Guanajuato y el concierto de jazz Celebremos América fueron el agasajo visual y auditivo que convergió este fin de semana en el Festival Internacional Cervantino, en el año del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución. El público regresa a Guanajuato, fue el comentario de un turista que navegaba entre la gente en la plaza de la Paz; mientras un integrante de la Secretaría de Seguridad Pública aseveró: La gente regresa, porque ya no viene la Policía Federal Preventiva. En los alrededores de la Alhóndiga de Granaditas se colocó un operativo contra el consumo excesivo de alcohol, que después de medianoche ya tenía una larga fila de los conductores que rebasaron los niveles de ebriedad, mientras la grúa no se daba abasto para llevar los vehículos al corralón.

**La Jornada, p.15, (Ana Mónica Rodríguez).**

### **“Expertos analizarán en un coloquio los problemas del arte contemporáneo”**

El desafío de la tecnociencia, las discusiones, obstáculos, muerte o futuro en el arte conceptual son los temas sobre los que disertarán 16 académicos y críticos durante el Coloquio Internacional Territorios del Arte Contemporáneo España-México. El encuentro académico se realizará del 18 al 22 de octubre en el 38 Festival Internacional Cervantino (FIC), en un ambiente de apertura y fortalecimiento, con el que se demostrará la polivalencia y la riqueza propositiva de una fiesta cultural de espíritu ecuménico, cosmopolita y abierto, dijo Jorge Juanes, coordinador del coloquio que tendrá como sede el auditorio de la Unidad Belén, de la Universidad de Guanajuato. El experto en arte, dijo que el propósito del encuentro será explorar el panorama de las artes contemporáneas de los siglos XX y XXI, así como algunos problemas por los que atraviesa, para poner en el centro del debate la discusión sobre el arte globalizado en la época actual.

**La Jornada, p.15, (Ana Mónica Rodríguez).**

## **SALUD**

### **Nacional:**

#### **“Afecta a Torreón agua con Arsénico”**

La Salud de unas 70 mil personas esta amenazada. La razón: el agua que ingieren contiene altos niveles de arsénico llegando a 0.070 microgramos por litro. De acuerdo con la Norma Oficial Mexicana(NOM), el límite para no poner en riesgo la salud de las personas es de 0.025 por litro de agua, mientras que la Organización Mundial de la Salud, establece los 0.010 microgramos.

**Reforma, p.25, (María Elena Sánchez).**

### **Internacional:**

#### **“Siguen rescates en minas de Ecuador y China”**

En Ecuador continúan los trabajos para rescatar los cuerpos de dos mineros atrapados desde el pasado viernes en una mina de oro en la localidad costera de Portovelo, 750 kilómetros al sur de Quito, la capital. En medio de constantes lluvias, este domingo más de cien personas prosiguieron el rescate de los jóvenes Ángel Vera, de 29 años, y Pedro Mendoza, de 26, a 150 metros de profundidad. La mina en la que ocurrió el derrumbe, y en la que ya fueron rescatados los cuerpos de otras dos víctimas, Walter Vera, de 31 años, y el peruano Paul Aguirre, es administrada por la empresa Minedsaco. En tanto, el número de víctimas mortales por la explosión de gas en un yacimiento de carbón en China se elevó a 26. Los rescatistas intentan llegar a los 11 trabajadores atrapados; sin embargo, sus esfuerzos se han visto obstaculizados por el polvo de carbón en la galería de la mina Yunzhou City, de la provincia de Henan. Los 11 trabajadores restantes podrían estar cubiertos de polvo de carbón, por lo que las esperanzas de supervivencia son bajas, apuntó un rescatista, quien añadió que las altas concentraciones de gas dificultan las labores.

**La Jornada, p.31, (Dpa y Afp).**

# ECONOMÍA

## Nacional:

### **“Al mes, 3 de cada 4 mexicanos se quedan sin dinero antes de tiempo”**

A la espera de que se produzca la recuperación económica de la que habla el discurso oficial, casi tres de cada cuatro mexicanos se quedan sin dinero antes de recibir la quincena o su siguiente ingreso, afirmó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Además, de acuerdo con el Banco de México, sólo durante el primer semestre de este año unos 878 mil 300 usuarios de tarjetas de crédito han preferido otras opciones de financiamiento y dejaron de utilizar sus plásticos como opción de pago. Según el seguimiento del banco central sobre el uso de tarjetas de crédito, hasta junio pasado el financiamiento mediante esta forma de pago se ubicaba en niveles de hace cinco años, luego de haber escalado a una cartera por 290 mil 253 millones de pesos, como la alcanzada en julio de 2008.

**La Jornada p.24, (Víctor Cardoso).**

### **“La ocupación hotelera en playas, en menor nivel que en 2008”**

La ocupación hotelera en los principales destinos de playa del país se mantiene 8 por ciento por debajo del nivel alcanzado en 2008, antes de la crisis y la influenza, según estadísticas de la Secretaría de Turismo (Sectur). En ese año, 64 de cada cien cuartos de hotel estuvieron ocupados entre enero y los primeros días de octubre, pero en igual periodo de 2010 el porcentaje fue de 56 por ciento. Tampoco las grandes ciudades, las coloniales y pueblos mágicos han recuperado totalmente los niveles de ocupación, ya que se mantienen 5 por ciento por debajo de lo reportado en 2008.

**La Jornada, p.29, (Susana González).**

### **“Genera informalidad 90 mil millones de dólares”**

La economía informal generó en 2009 ingresos por 90 mil millones de dólares libres en el país, afirmó Jorge Manzanilla Pérez, presidente de la CANACO Yucatán, según cifras de organismos del comercio formal. “En este 2010 va a generar mucho más y libre del pago de impuestos a las aras de hacienda”, advirtió en entrevista. En comparación, el comercio formal generó en 2009 ingresos por 138 mil millones de dólares.

**Reforma, Negocios, p.6, (Notimex).**

### **“Impactan la lluvias a cultivos”**

Las fuertes lluvias han dejado 177 mil 783 hectáreas de cultivos agrícolas en pérdida total, informa la Secretaría de Agricultura. Este se ha reflejado en los precios al mayoreo de algunos productos, advirtieron productores y datos de la Secretaría de Economía. El último reporte de SAGARPA, destaca que de enero al 30 de septiembre, se afectaron cultivos como maíz, sorgo, cebada, café, caña de azúcar, nogal, cítricos, algunas frutas y pastizales, y recalcan que estos no afectaran el abasto, ni los precios del mercado nacional.

**Reforma, Negocios, p.17, (Verónica Martínez).**

### **“Crece desocupación en adultos”**

El desempleo aún no ha descendido desde que se desató la crisis y los más afectados han sido los adultos maduros, de entre 40 a 59 años, pues los niveles de desocupación crecieron 45.9 por ciento en ese periodo, reveló la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En el cuarto trimestre de 2008, el número de desocupados de ese rango de edad fue de 383 mil 206 y para el segundo trimestre del año pasó a 559 mil 202, con lo que se convirtieron en la generación más afectada por la crisis. Además, al final de 2008 la tasa desocupación de los maduros fue de 2.51 por ciento de la población económicamente activa (PA) de ese rango de edad pero pasó a 3.48 por ciento de la PA para el segundo trimestre de 2010. Entre las causas de mayor peso para que dejaran de laborar, según los datos de la ENOE, se encontraron la pérdida o el término de su contrato con 60.3 por ciento, seguido de la renuncia al empleo con el 22.5 por ciento y el resto por otras causas.

**Reforma, Negocios, p.18 (Mónica Ramírez).**

# POLÍTICA

## Estatal:

### **“Aumentar la plantilla docente piden rectores de universidades”**

Rectores de universidades públicas del país señalaron que entre sus principales demandas en la ampliación de presupuesto 2011 están el garantizar la contratación de docentes, incrementar la matrícula y concluir obras de infraestructura. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao, explicó que uno de los grandes problemas que enfrentan es el déficit en la contratación de profesores “En los pasados tres años hemos incrementado la matrícula ciento por ciento, al pasar de 2 mil 700 alumnos a 5 mil 500 en este año, sin embargo, tenemos unos 8 mil 500 profesores que no son reconocidos, ya que si bien, algunos fondos están destinados para la ampliación de cobertura escolar, no están asociados con el pago a docentes.”

**La Jornada, p.44, (Laura Poy y César Arellano).**

#### **“Presenta Martínez Garrigós el Sistema Integral de Recolección de Cuernavaca”**

El alcalde Manuel Martínez Garrigós puso en marcha el programa Sistema Integral de Recolección de Cuernavaca, cuyo objetivo es el de promover que desde los domicilios se realice la separación de la basura, acción que traerá un sinnúmero de beneficios sociales, tales como que el ciudadano que con responsabilidad contribuya, recibirá a cambio una despensa; reducir hasta en un 40 por ciento el volumen de toneladas de basura que se producen a diario y fortalecer las políticas públicas en materia de protección al medio ambiente. Fue el Auditorio Municipal Teopanzolco el marco en el que el presidente municipal realizó la presentación de esta política pública inédita. En su intervención, Martínez Garrigós dijo que sin duda uno de los problemas que se enfrentaron a la llegada de la presente administración tuvo que ver con la basura, derivado de la enorme carga económica que representaba para el municipio.

***La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.18, (LUM) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).***

#### **“Focos rojos en educación por recorte presupuestal”**

La sección 19 del SNTE reconoció que el recorte al presupuesto federal del 4 al 3.7 por ciento a nivel federal previsto para el 2011, impactará gravemente en la negociación salarial y contractual para el próximo año, así como en los programas de Escuela Segura, Escuelas de Calidad, Educación Indígena y Educación Especial que tendrán una disminución en sus finanzas. Luis Manuel Rodríguez Olvera, secretario general de la sección 19 del SNTE, refirió que ya el magisterio en pleno, se encuentra analizando esta problemática debido a que se tendrá un fuerte impacto en las finanzas educativas para el 2011. De manera local, expuso que la iniciativa afectará gravemente la negociación pactada que se tiene cada año con el gobierno local y hasta el momento se ha considerado que el pliego petitorio irá en los mismos términos económicos del año pasado, con la finalidad de que se tenga una negociación ágil y sin problemas.

***El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).***

#### **“Contrata el Instituto de Educación Básica docentes para cubrir espacio de jubilados”**

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), lleva a cabo el proceso de contratación de docentes en activo, así como de candidatos que participaron en el concurso de asignación de plazas meses atrás, luego de que 110 profesores de educación primaria decidieron jubilarse después de más de tres décadas de servicio en la educación. Javier Bahena Cárdenas, subdirector de Educación Primaria del IEBEM, informó que desde el pasado 2 de octubre acudieron docentes en servicio para obtener una plaza adicional, que sea compatible a la que cubren actualmente.

***La Jornada Morelos, p.13, (Manuel Fuentes) y El Regional del Sur, (Redacción).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10641:contrata-iebem-a-mas-de-cien-maestros-de-primaria&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10641:contrata-iebem-a-mas-de-cien-maestros-de-primaria&catid=42:local&Itemid=63)***

#### **“Reduce el Fonden recursos a Morelos”**

Sólo 370 millones de pesos llegarán de los 600 que habían sido destinados a Morelos por la Federación, a través del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) debido a que la temporada de lluvia dejó afectaciones de mayor impacto en otras entidades de la República. Sin embargo, luego de que los municipios de Yautepec, Tlaltizapán y Tlaquiltenango fueron declarados zona de desastre, a raíz de las fuertes lluvias que se registraron, los recursos siguen sin llegar, presuntamente, porque aún están en trámite. El 25 de agosto, los citados municipios sufrieron diversas afectaciones debido a que los ríos se desbordaron, lo que ocasionó que cientos de casas resultaran inundadas, así como varias vías y puentes de comunicación.

***Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).***

#### **“En Morelos existe presunción de que es cometido aún el delito de tortura”**

Luego de que la Procuraduría General de Justicia del estado de Morelos (PGJE) realizó un foro con la presencia de especialistas donde expresó enfáticamente que en la entidad no existía tortura, dado que se aplica el protocolo de Estambul como un instrumento adoptado por la ONU y vigente en nuestro país, ayer la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos, dijo que tiene registrados varios casos de tortura policíacas de ambas dependencias y de la misma autoridad militar, sin que exista una real y seria investigación por parte de la PGJ. José Martínez Cruz, vocero de la CIDH, lamentó que contrario a lo que digan las autoridades, en la práctica, la realidad es muy diferente, “hemos recibido diversas quejas por detenciones arbitrarias y tortura practicada por elementos de diversas corporaciones policíacas, incluida la misma PGJ”.

***La Jornada Morelos, p.4, (Raúl Morales).***

#### **“Aplauden trabajadores del IMSS aumento salarial”**

Los más de 4 mil trabajadores de base del Instituto Mexicano del Seguro Social en Morelos mostraron su beneplácito por el incremento del 6.4 por ciento en salarios y prestaciones, que representa un “tanque de oxígeno” ante la pérdida del poder adquisitivo por la escalada de alzas en productos básicos y tarifas en los servicios básicos. El IMSS y su sindicato convinieron un aumento del 3 por ciento directo al salario y 3.4 % en prestaciones sociales y económicas, dentro de la revisión del contrato colectivo de trabajo en este año. El secretario general de la Sección XIX del SNTSS, Efraín Ramírez Delgado, dio a conocer que el aumento entrará en vigor el 16 de octubre de 2010, el cual fue acordado con una enorme responsabilidad y con el compromiso de responder a las necesidades de los derechohabientes, a pesar de las dificultades financieras que agobia al organismo.

***El Regional del Sur, (Roberto Heredia).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10633:aplauden-trabajadores-del-imss-aumento-salarial&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10633:aplauden-trabajadores-del-imss-aumento-salarial&catid=42:local&Itemid=63)***

#### **“Obtiene sindicato del TSJ aumento salarial del 5%”**

El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Judicial pactó con el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega, un incremento salarial del 5 por ciento; sin embargo, el Congreso aún no autoriza al TSJ utilizar los 10 millones de pesos originalmente destinados a los juicios orales para usarlos para el gasto corriente. El líder sindical Jesús Millán Toledo informó que la tarde del jueves pasado hubo una asamblea extraordinaria con el Comité Ejecutivo y asistió el presidente del tribunal para informar que ofrecía el cinco por ciento de incremento salarial retroactivo al mes de enero y efectivo a partir del 30 de octubre. Dijo que la propuesta fue aceptada y se quedó pendiente resolver sobre el monto del bono de fin de año que en diciembre reciben los trabajadores de base. Incluso, Millán Toledo expresó que el titular del TSJ se comprometió a hacer cuentas y después definir la posibilidad de tener otra mejora económica. De acuerdo con el representante de los trabajadores, el sindicato y la parte patronal firmarían esta semana el convenio para hacer efectivo el aumento salarial y con ello evitar protestas.

**La Unión de Morelos, p. 14, (Maciel Calvo).**

#### **“Opera el IEEA con recursos limitados”**

El director del Instituto Estatal de Educación de Adultos (IEEA), Sebastián Jiménez Reyna, reconoció que hay retraso en el pago de la nómina debido a trámites administrativos. Por otro lado, indicó que la institución cuenta con muy pocos recursos para su operación tras un importante recorte en los fondos federales en este año, por lo que se espera que en el 2011 haya un incremento sustancial. El funcionario detalló que en el ejercicio fiscal del 2009 se tenía un presupuesto de la federación de 49 millones de pesos para Morelos, pero a nivel nacional se aplicó un recorte al INEA de 450 millones de pesos, por lo que la administración central ya no pudo absorber el impacto. De tal suerte que el instituto en Morelos tuvo dos recortes por un monto de 3 millones de pesos. Para el presente 2010, el IEEA inició con la misma cantidad, no ha habido ningún incremento, por lo que se espera que a nivel nacional para el siguiente año haya un ajuste a la alza.

**La Unión de Morelos, p. 21, (Tlaulli Preciado).**

#### **“Viudas zapatistas, fuera de la agenda del Centenario de la Revolución”**

Cuando falta poco más de un mes para la celebración del Centenario de la Revolución Mexicana, en la tierra de Emiliano Zapata, las viudas de quienes integraron el Ejército Libertador del Sur que aún sobreviven permanecen marginadas. Así lo señaló Edgar Zapata, bisnieto del “Caudillo del Sur”, quien heredó de su abuelo Mateo Zapata la dirigencia del Instituto Pro Veteranos de la Revolución del Sur, calificó de lamentable que ni la Comisión de Festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución del Sur se haya comunicado con las sobrevivientes, cuando “son la historia viviente de nuestro estado”. Dijo que aún existen esperanzas de que en los siguientes días haya la posibilidad de algún homenaje a las 28 viudas zapatistas cuyas edades oscilan entre los 115 años; “sobreviven 28 viudas, ya de 115 años, pero esperemos que se realice algo; un homenaje antes del 20 porque ya son unas abuelitas muy grandes”.

**La Unión de Morelos, p. 7, (LUC).**

### **Nacional:**

#### **“Reducen presupuesto a instituciones educativas”**

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) propone aumentar los recursos para la Universidad Autónoma Chapingo, el Colegio de Posgraduados y el Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero, que es de 479 millones de pesos. En un análisis del proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011 se establece que las tres instituciones cuentan con menos fondos que el año pasado, con una disminución, en conjunto, de 12.6 por ciento. La reducción de más de 200 millones de pesos corrientes para la Uach implica una variación negativa de 16.1 por ciento.

**La Jornada, p.43, (De la Redacción).**

#### **“No cuadran las cifras sobre agentes ultimados”**

En la llamada guerra contra el narcotráfico que emprendió el presidente Felipe Calderón han fallecido “por ejecución, enfrentamientos y agresiones realizadas por la delincuencia organizada” 208 agentes federales de diciembre de 2006 a junio de 2010, según las estadísticas más recientes de la Policía Federal. Sin embargo, el número exacto de caídos en el cumplimiento de su deber se desconoce, pues las cifras de la corporación varían según las solicitudes de información pública que se consulten. Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, afirmó el pasado 6 de agosto que de diciembre de 2006 a julio de 2010 han sido contabilizados 463 casos. Pero el funcionario no puntualizó si todos pertenecían a la corporación bajo su mando o también a la Policía Federal Ministerial (antes Agencia Federal de Investigación), que depende de la Procuraduría General de la República (PGR). La Policía Federal respondió en enero de 2008 a una petición de datos que en 2006 se contabilizaron 37 casos de policías caídos y en 2007 miembros del crimen organizado ultimaron a 40.

**La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García).**

### **“La Policía Federal no apoya a los familiares de sus héroes caídos”**

La Policía Federal promete sueldos decorosos y seguros de vida cuantiosos a quienes decidan sumarse a “un proyecto de vida y con la alternativa de crear toda una carrera policial”. Sin embargo, familiares y beneficiarios de quienes han sido abatidos en la guerra contra el crimen organizado enfrentan una doble tragedia, porque a la pérdida del ser querido se suma un cúmulo interminable de exigencias burocráticas y con frecuencia la corrupción en diversas oficinas del gobierno para obtener lo que ofrecieron a los agentes y que por ley corresponde: dinero por los seguros, apoyos para la educación de los menores y pensión para viudas y huérfanos, entre otras cosas. Las oficinas del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de la propia Policía Federal, en lugar de simplificar, entorpecen muchos meses – en ocasiones de manera irremediable– la entrega de los fondos obligatorios, dejando a los herederos en total desamparo. Los agentes caídos en el cumplimiento de su deber son “héroes que entregaron su vida de manera consciente por un ideal: construir un mejor país para todos”, argumenta Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal. Pero cuando un agente fallece en acciones contra el crimen organizado, su caso se suma a las estadísticas de la violencia y sus familiares a las cifras sobre pobreza. Estadísticas de la SSP señalan que han sido asesinados 208 policías federales por integrantes del crimen organizado de diciembre de 2006 a junio de 2010. El periodo se enmarca en la llamada guerra contra el narcotráfico que comenzó el presidente Felipe Calderón.

**La Jornada, p.2, (Gustavo Castillo).**

### **“La dirigencia nacional del PRD ya pactó con Calderón ir juntos en 2012: AMLO”**

Andrés Manuel López Obrador consideró que no es “viable” que la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dé marcha atrás su intención de aliarse con el Partido Acción Nacional (PAN) en la contienda por la gubernatura de esta entidad, porque –aseveró– ya “negociaron” con Felipe Calderón incluso la posibilidad de ir juntos en 2012. “Ya no lo veo viable. Ya se amarraron, arriba, con (Felipe) Calderón; llegaron a un acuerdo y no se van a bajar del tren. Ya acordaron, negociaron con Calderón. (Entonces) que sigan su camino y que con su pan se lo coman”, expresó. Mientras el político tabasqueño continuó su recorrido por los municipios de estado de México, como parte de la llamada Gira de la lealtad (denominada así para instar a los perredistas a no aprobar pactos con el PAN), del otro lado, en Toluca, dirigentes del PRD y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, participaban en un mitin en favor de las coaliciones electorales.

**La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez).**

### **“Todo lo que divida a la izquierda favorecerá a Peña Nieto: Ebrard”**

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, afirmó que una de las tareas que tiene la izquierda es mantenerse unida, pues “todo lo que la divida funcionará en favor de Enrique Peña Nieto y todo lo que nos unifique funciona para la gente”. Durante un mitin que encabezó en la Plaza de los Mártires, en Toluca, aseveró que en 13 años de gobierno de Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador y la administración que él encabeza, se lograron avances sociales “que no se consiguieron en 80 años de priísmo”. En la concentración encabezada por Ebrard aparecieron dos grandes carteles de apoyo a Andrés Manuel López Obrador, con la leyenda “Movimiento Ciudadano, la Alianza va”, mientras parte de la plaza fue ocupada con tribunas para una competencia de squash.

**La Jornada, p.5, (Bertha Teresa Ramírez e Israel Dávila).**

### **“Recula el PRI en su promesa de reducir de 16 a 15% el IVA”**

La cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) decidió dar marcha atrás en su acuerdo de reducir la tasa del IVA de 16 a 15 por ciento, luego de las negociaciones que en corto sostuvieron gobernadores y dirigentes del *tricolor* tanto en Los Pinos como en la Secretaría de Hacienda. Anoche, 18 gobernadores en funciones y electos del PRI; la presidenta del partido, Beatriz Paredes, y los coordinadores parlamentarios en ambas cámaras debatieron la conveniencia de mantener la tasa vigente de ese gravamen para evitar un recorte de las partidas federales, que en el caso del estado de México –donde habrá elecciones el próximo año– sería de mil 300 millones de pesos. En un comunicado, el Revolucionario Institucional refirió que los gobernadores “expusieron argumentos en favor de fortalecer la captación de recursos para atender las demandas” derivadas de las inundaciones y la inseguridad.

**La Jornada, p.9, (Enrique Méndez).**

### **“Marchan para exigir que aparezcan 31 michoacanos”**

Más de 500 personas marcharon por el centro histórico de esta capital para exigir a las autoridades federales y estatales resultados rápidos y eficientes sobre las desapariciones en fechas recientes de 31 michoacanos, en Guerrero, Colima y Veracruz. La movilización, convocada por familiares y amigos de los 20 michoacanos *levantados* el 30 de septiembre por un comando armado en Acapulco, Guerrero, se realizó en total silencio. El contingente partió de la plaza Morelos y se trasladó hasta las afueras del palacio de gobierno. Durante el recorrido, ciudadanos se integraron de manera espontánea, y al final todos ingresaron a la catedral de Morelia, donde se oficiaba la misa del mediodía. El sacerdote que encabezaba la ceremonia dedicó el acto litúrgico a los desaparecidos, y pidió a la feligresía orar por su pronta aparición.

**La Jornada, p.11, (Eduardo Ferrer y Ernesto Martínez, Con información de Alejandra Arroyo).**

### **“La PGR bloquea una denuncia contra el Grupo México por el caso Pasta de Conchos”**

La Procuraduría General de la República (PGR) ha tenido “bloqueada” desde 2007 una denuncia de hechos que se presentó contra Germán Larrea, el dueño de Grupo México, y otros miembros del consejo de administración del consorcio, así como funcionarios de la Secretaría del Trabajo, por el homicidio industrial de 65 mineros en la explosión de Pasta de Conchos, informó Marco del Toro, abogado del sindicato nacional de trabajadores mineros. En entrevista explicó que han pasado casi tres años y la PGR ni siquiera ha integrado la averiguación previa, ni ha referido la coadyuvancia; “no ha hecho nada. El proceso está totalmente bloqueado”. En esta denuncia se asienta que la tragedia ocurrida en la mina Pasta de Conchos “no fue una sorpresa. Los directivos de la empresa y las autoridades de la Secretaría del Trabajo conocían de las deficiencias que había en materia de seguridad de la mina y, a pesar de ello, no hicieron las correcciones que pudieron haber evitado que fallecieran los mineros. Desde el punto de vista penal, el delito se llama comisión por omisión”, explicó Del Toro.

**La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).**

### **“Inicia Cáritas la octava edición de su colecta Por un México sin hambre”**

El Banco de Alimentos de Cáritas Arquidiócesis de México inició este fin de semana, por octavo año consecutivo, su colecta nacional Por un México sin hambre, en el que decenas de voluntarios salen a las calles a recolectar entre la población alimentos para entregar a las personas que viven en situación de hambre y desnutrición en el país. En el contexto del Día Mundial de la Alimentación, que se celebró el pasado día 16 de este mes, estudiantes de escuelas públicas y privadas iniciaron la campaña –que durará todo este mes– para recolectar en casas y empresas alimentos como arroz, frijol, cereal, atún, leche en polvo, sopa de pasta, granos y laterías.

**La Jornada, p.14, (Gabriel León Zaragoza).**

### **“Adherentes de la otra campaña denuncian agresiones de paramilitares”**

La asamblea de ejido Mitzitón, adherente de la otra campaña, denunció nuevas agresiones y “actos delictivos y de provocación” que atribuye a seguidores de la organización evangélica Ejército de Dios. Señaló que esto “es prueba de las mentiras de Esdras Alonso González, comandante paramilitar del Ejército de Dios, que dice que nosotros desestabilizamos y agredimos, cuando son ellos los que quieren saquear los recursos naturales, los que cometen delitos graves y están armados”. El grupo evangélico, de filiación priísta, proclamó días atrás estar con el presidente Felipe Calderón y el gobernador Juan Sabines. “Si estos malos gobiernos los siguen protegiendo y dejando en la impunidad, quiere decir que son cómplices”, añade el documento. En una enumeración de hechos recientes, el “pueblo organizado” menciona que el 28 de septiembre Domingo Jiménez López y otros cuatro miembros del grupo “paramilitar” (como insiste en llamarlos la denuncia) fueron sorprendidos talando en El Chivero, sin permiso de la comunidad. Además, blandieron hachas y machetes contra los concejales de vigilancia.

**La Jornada, p.18, (Hermann Bellinghausen).**

### **“Mueren dos triquis que fueron emboscados por grupo armado”**

Dos militantes del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui Independiente (MULTI), identificados con el municipio autónomo de San Juan Copala, fueron asesinados la tarde del sábado en una emboscada perpetrada en la carretera a Yosoyuxi por hombres que llevaban rifles de alto poder, informó Reina Martínez Flores, portavoz del campamento de mujeres desplazadas, ubicado frente al antiguo palacio de gobierno de esta capital. Una de las víctimas, Teresa Ramírez Sánchez, junto con otros 134 habitantes de San Juan Copala, gozaba de medidas cautelares dictadas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). En la agresión resultó herido Jordán Ramírez González, esposo de la fallecida, a quien también el organismo otorgó dichas medidas.

**La Jornada, p.19, (Octavio Vélez Ascencio y Matilde Pérez).**

### **“Diputados del PRD comienzan defensa del presupuesto para el DF”**

Con marchas, volanteo, foros, puntos de acuerdo en tribunas legislativas y su presencia en el recinto parlamentario de San Lázaro, los diputados locales del PRD comenzarán hoy su estrategia para defender el presupuesto federal que corresponde a la ciudad de México, y que se basará en un cierre de filas de todo el perredismo. En conferencia de prensa, Aleida Alavez, Valentina Batres, Alejandro Sánchez Camacho, Erasto Ensástiga y David Razú, así como la legisladora federal Leticia Quezada, detallaron que para cumplir con esa tarea se conformó un equipo de trabajo en el que recaerá el mayor peso de esa táctica política.

**La Jornada, p.39, (Raúl Llanos Samaniego).**

### **“Comienza programa para reincorporar socialmente a personas en situación de calle”**

Con una inversión de un millón y medio de pesos, el Gobierno del Distrito Federal puso en funcionamiento el programa Casa-taller para la vida, que busca reinsertar socialmente a personas que tienen años de vivir en la calle por problemas de desintegración familiar, violencia, desempleo y adicciones, y hoy quieren dejarla para tener una casa, un trabajo, recuperar a sus hijos y tener una vida mejor, lo cual se espera lograr en un lapso de dos años. El secretario de Desarrollo Social, Martí Batres, dijo esto y rechazó que se trate de una limpieza social para que las calles se vean bonitas, sino que las personas vivan en condiciones de dignidad, y es en el Centro y la parte poniente de Venustiano Carranza, donde vive 60 por ciento de la población en situación de calle, a fin de que dejen la mendicidad o el trabajo mal retribuido.

**La Jornada, p.41, (Laura Gómez Flores).**

#### **“Cubren de opacidad datos sobre ingresos de diputados”**

A más de un año de que los diputados locales asumieron el cargo, los capitalinos no pueden saber cuántos recursos se destinan mensualmente para cada uno de los 66 integrantes de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). No obstante que la Ley de Transparencia de esta capital y el artículo sexto constitucional obligan a este órgano de gobierno a publicar en su página de Internet los gastos que en general se requieren para el sostenimiento de las actividades de los representantes populares, la única referencia completa que existe son las dietas y apoyos que recibían los legisladores en 2008. Una revisión al sitio oficial de la ALDF en Internet muestra que en su página principal se puede acceder al link de Tesorería General y, al consultar el rubro de trabajo legislativo, aparecen los datos de tres años: 2007, 2008 y 2009, pero al solicitar la información de este último año, que se supone es el más reciente en cuanto a datos, aparece la leyenda: El cuadro que presenta los diversos conceptos de gasto para el desarrollo del trabajo parlamentario en 2009 para la quinta Legislatura está en proceso de revisión y autorización por la Comisión de Gobierno, aunque el 14 de septiembre de 2009 asumieron el cargo los 66 representantes populares de PRD, PAN, PRI, PT y PVEM.

***La Jornada, p.41, (Raúl Llanos Arcos).***

#### **“Reparten el listado nominal para elecciones vecinales”**

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) comenzó la distribución de la lista nominal para la elección vecinal del 24 de octubre, la cual se utilizará por primera vez en colonias y en la que están registrados siete millones 444 mil 969 ciudadanos, quienes podrán emitir su voto en las mesas receptoras a instalarse, por lo que los ciudadanos deben defender este proceso de los políticos y servidores públicos, afirmó el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila Pérez.

***La Jornada, p.41, (Laura Gómez Flores).***

#### **“Cafetaleros piden alternativas para quedarse en Jaltenango”**

Los habitantes de la comunidad Nueva Colombia, ubicada en la reserva de la biosfera El Triunfo, a unos 400 kilómetros de la capital del estado, temen que esté en peligro el proyecto que emprendieron hace más de una década para producir uno de los mejores cafés del mundo, pues las autoridades decidieron reubicarlos después de un deslizamiento ocurrido el 28 de septiembre, que sepultó tres viviendas, el camino de acceso y decenas de plantaciones. El poblado se asienta en una falla geológica en la zona de amortiguamiento de reserva de bosques de niebla, pero la mayoría de los mil 777 pobladores se opone a que los trasladen a la Ciudad Rural Sustentable del Café anunciada el 3 de octubre pasado por el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, para proteger a la comunidad de nuevos deslaves.

***La Jornada, p.35, (Ángel Mariscal).***

#### **“Inauguran sede consular en Tapachula”**

El gobernador Juan Sabines Guerrero; el representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas (ACNUR) en México, Fernando Protti Alvarado; el comisionado del Instituto Nacional de Migración, Salvador Beltrán del Río, así como los ministros de Relaciones Exteriores de Guatemala, Haroldo Rodas Melgar, y de El Salvador, Hugo Martínez Bonilla, inauguraron un edificio consular en el municipio de Tapachula. El inmueble albergará los consulados de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Honduras y Ecuador, así como la oficina del ACNUR en México, y la delegación estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Juan Sabines señaló que Chiapas tiene una política migratoria de cooperación internacional que es bienvenida, funciona de acuerdo con las autoridades federales y con la inspiración del trabajo humanista del Presidente Felipe Calderón Hinojosa.

***La Jornada, p.38, (Redacción).***

#### **“Frena el INAH obras de casas para indígenas”**

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) detuvo la construcción de casas destinadas a indígenas desplazados de otros estados, entre ellos Oaxaca y Chiapas, por el hallazgo de piezas arqueológicas en un predio de la comunidad 14 de Marzo, en esta capital, pues consideró probable que se hallen más vestigios. Armando Garduño, antropólogo del INAH, consideró que los restos del llamado complejo cultural chinisco, hallados a principios de este mes, tendrían más de dos mil años de antigüedad, y destacó el buen estado de las piezas descubiertas.

***La Jornada, p.38, (Myriam Navarro).***

#### **“Televisa podría asestar un golpe demoledor al gobierno federal”**

Televisa no va a definir su inversión en Nextel hasta que tenga un escenario jurídico despejado y favorable, pero de retirarse le propinará al gobierno federal un golpe demoledor, porque el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, ha apostado todo su capital político a la empresa de Emilio Azcárraga, afirmó el director de la consultoría Mediatelecom, Jorge Negrete. En tanto, el académico Ramiro Tovar, del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), señaló que el gobierno incurrió en una serie de irregularidades, violaciones a la competencia, subsidios disfrazados y daño patrimonial a sus propias finanzas, y ha defendido lo indefendible para beneficiar a Televisa en la licitación 21, mientras la televisora se encuentra a punto de romper la alianza con Nextel. La licitación 21 que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) pretendió dar por concluida al entregar los títulos de concesión a Televisa-Nextel, Telcel y Telefónica se encuentra en el peor momento de incertidumbre del proceso, debido a que Grupo Iusacell obtuvo el jueves pasado un amparo para que Televisa-Nextel no puedan hacer uso de los 30 megahercios de espectro que ganaron en este concurso y por el que pagaron sólo 180 millones 300 mil pesos.

***La Jornada, p.24, (Miriam Posada García).***

### **“Campaña de terror, denuncian empleados de confianza de Mexicana”**

Directivos de Mexicana de Aviación mantienen una campaña de terror entre los empleados de confianza, con la intención de que abandonen sus puestos y logren así mejores condiciones de liquidación, afirmaron trabajadores. Explicaron que en dos ocasiones les han pedido que entreguen credenciales, soliciten permisos sin goce de sueldo y no se presenten a laborar. Los denunciantes –quienes solicitaron no mencionar sus nombres ante el conflicto que enfrentan– detallaron que los directivos argumentan que los empleados se defenderán de manera colectiva y tienen el aval de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Aseguraron que los obligan a firmar documentos en los que liberan a la empresa de toda responsabilidad laboral, e incluso han sido llamados a no presentarse más a trabajar, pero sin garantías de que no habrá acciones en su contra y de que se resguardarán sus derechos laborales.

**La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).**

### **“Pilotos piden considerar la aviación actividad prioritaria del Estado”**

La aviación debe ser considerada una actividad prioritaria para el Estado mexicano dentro de la nueva política aeronáutica nacional, la cual debe ser trazada a cuando menos 20 años; sobre todo, estos cambios deberán incorporarse en la Constitución y no sólo en las leyes secundarias, señaló ayer el presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México, Marco Antonio Silva González. El dirigente propuso además crear el consejo nacional aeronáutico, como instancia autónoma e independiente del gobierno, que tenga a su cargo la investigación de los accidentes aéreos ocurridos en el país. Este órgano especializado, conformado por todos los actores involucrados en el sector, como pilotos, controladores de tránsito aéreo, colegios de profesionistas y propietarios de las aerolíneas, no tendría la intención de sustituir a ninguna autoridad, sino sería un órgano consultor del gobierno en materia aeronáutica, con el fin de garantizar que se tomen decisiones correctas.

**La Jornada, p.27, (José Antonio Román).**

### **“Llegan al DF mantas anticrimen”**

Más de una decena de mantas con leyendas contra la violencia fueron colocadas en distintos puentes peatonales del Distrito Federal, del periférico entre constituyentes y san Jerónimo, la organización que firma los mensajes es “Estemos Unidos Mexicanos” y en cada texto exige a la ciudadanía no temer unirse en contra de la violencia.

**Reforma, p.p., (Benito Jiménez, Karla Portugal).**

### **“Repudian con marcha ataques contra civiles”**

Cientos de ciudadanos, en su mayoría estudiantes, desde la Plaza comercial Morelos (en Monterrey) hasta el Palacio de Gobierno para hacer un llamado por la paz y exigir a las autoridades que hagan la parte que les corresponde para evitar más muertes inocentes. La protesta fue organizada por los amigos de secundaria, preparatoria y de la Facultad de Artes Visuales de Lucila Ocañas Quintanilla, la joven de 21 años que perdió la vida hace once días en medio de una balacera que se registró en la zona de donde partió la manifestación.

**Reforma, p.12, (Verónica Ayala).**

### **“Dejan en Tlaxcala Hospital sin operar”**

El gobierno Federal invirtió más de 133 millones de pesos en su construcción y equipamientos, incluso el pasado 8 de marzo, el presidente Felipe Calderón acudió a inaugurarlos, sin embargo han pasado siete meses más y el hospital de la mujer (en Tlaxcala). Ese día único en el que el hospital fue abierto para tomar la foto, el mandatario federal dijo en su discurso que la inauguración de hospitales en su gobierno ya no es noticia.

**Reforma, p.24, (Ana Laura Vázquez).**

### **“Difiere CFE nuevas obras”**

La inercia de un supuesto mayor decrecimiento en la demanda eléctrica durante la década pasada llevó a un exceso en la capacidad de generación, lo cual colocó el margen de reserva eléctrica en 47 por ciento, nivel que deberá reducirse a 22 por ciento en los próximos 15 años, según la Estrategia Nacional de Energía (NEN). Este mandato se proyecta en el programa de obras del sector eléctrico 2010-2024 (POISE), pues se aplazarán en los siguientes 3 lustros 40 proyectos de generación que se tenían programados hasta el año pasado. Hace 10 años, la capacidad de generación era de 35 mil megawatts (MW), y se proyectaban tasas de crecimiento de la demanda de entre 5 y 6 por ciento, pero en promedio creció a 3 por ciento en el periodo, razón por la que CFE ha tenido que diferir nuevos proyectos de generación.

**Reforma, Negocios, p.15, (Alma Hernández).**

## **Internacional:**

### **“Mineros en Chile exigen su finiquito al grito de no somos 33, somos 300”**

Trece de los 33 trabajadores rescatados de la mina San José asistieron hoy a una misa en el campamento La Esperanza, en medio de manifestaciones de mineros que, con consignas como ¡quién nos saca del hoyo! y ¡San Esteban no somos 33, sino 300!, denunciaron las difíciles condiciones económicas que atraviesan a raíz del cierre del yacimiento. Tras un breve recorrido por las carpas donde sus familiares esperaron desde el derrumbe del 5 de agosto hasta el fin del rescate, el pasado miércoles, los mineros entraron a la carpa donde se realizó la misa y la ceremonia de acción de gracias. Es lindo estar acá; en algún momento pensamos que la perforadora (T-130) se había echado a perder, por eso ahora estamos muy contentos de estar con vida, dijo el minero Claudio Yáñez, uno de los asistentes al acto religioso.

**La Jornada, p.31, (Afp, Dpa, Notimex y Reuters).**

### **“Ahmadinejad pide respeto en el nuevo diálogo sobre su proyecto nuclear”**

El presidente Mahmud Ahmadinejad se congratuló hoy por la reanudación de las conversaciones internacionales sobre el programa nuclear de su país —al cual se oponen las potencias militares de Occidente— y reiteró que Irán no hará concesiones en cuanto a su derecho a la energía atómica para usos pacíficos. Exigió a la comunidad internacional que no aplique un doble rasero a países como Israel, que ni siquiera ha adoptado el Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP). Saludamos las conversaciones, pero la otra parte no debe creer que negociamos desde una posición de debilidad, dijo el mandatario en alusión al inicio de las pláticas, en noviembre próximo, después de un año de suspensión. Las rondas fueron establecidas hace aproximadamente un lustro, cuando Irán aceleró su programa de desarrollo nuclear con nuevos centros de investigación, la terminación de una planta de generación nucleoelectrónica, la exploración de yacimientos minerales propios para producir energía de fisión y otras instalaciones.

**La Jornada, p.33, (Afp y Dpa).**

### **“Periodistas de Bolivia suspenden ayuno”**

Un grupo de periodistas que mantuvo durante 13 días una huelga de hambre en la ciudad de Santa Cruz, en el este de Bolivia, en protesta contra los artículos 16 y 23 de la nueva ley contra el racismo, levantó este domingo su medida de presión. Los ayunantes dijeron que continuarán con una recolección de firmas para obligar al gobierno del presidente Evo Morales a modificar la norma a través de un referendo. La suspensión del ayuno voluntario ocurre antes de la llegada al país de una misión de la Sociedad Interamericana de Prensa.

**La Jornada, p.34, (Afp).**

### **“Wikileaks no reveló datos delicados: Gates”**

El secretario estadounidense de Defensa, Robert Gates, dijo que la filtración de 70 mil documentos clasificados sobre la guerra en Afganistán no reveló datos delicados, pero pudo poner en riesgo a afganos que ayudan a Estados Unidos. Gates hizo su evaluación en una carta del 16 de agosto dirigida al senador Carl Levin, quien preside la comisión de Servicios Armados del Senado, luego de que el sitio en Internet Wikileaks divulgó los documentos en julio pasado. El diario New York Times y la cadena CNN son los medios que tuvieron acceso a la carta.

**La Jornada, p.34, (Reuters).**

### **“NYT: Milicias pro-EU se unen a Al Qaeda en Irak”**

Combatientes iraquíes afines al ejército de Estados Unidos se habrían pasado a la red islámica Al Qaeda, posiblemente de forma masiva, descontentos con el gobierno chiíta de Bagdad, informó este domingo el diario New York Times. Cientos de combatientes, muchos con amplio conocimiento de cómo funcionan las fuerzas estadounidenses, parecen haberse unido a las filas de Al Qaeda, señaló el diario con base en fuentes anónimas del gobierno iraquí, la insurgencia y a miembros antiguos y actuales de las milicias Sahwa (despertar), que en abril de 2009 pasaron al control de Bagdad.

**La Jornada, p.34, (Afp).**

### **“Un fracaso, prohibir el uso de la marihuana”**

La legalización de la marihuana es la mejor manera de regular su uso, ya que su prohibición la ha puesto en manos criminales como resultado de la guerra contra las drogas, que ha fracasado durante 40 años, afirma Ethan Nadelmann, director ejecutivo de la Alianza para Política sobre Drogas (DPA, por sus siglas en inglés). Nadelmann es uno de los impulsores más destacados del movimiento en favor de la despenalización de las drogas ilícitas y de la legalización de la marihuana en Estados Unidos. Su organización, principal promotora de políticas alternativas a la guerra contra las drogas, considera que la actual estrategia causa mayor daño que beneficio. La agrupación es apoyada por figuras tan diversas como el financiero George Soros; los artistas Sting y Harry Belafonte; Joycelyn Elders, quien ocupó el cargo de cirujana general de Estados Unidos; el ex secretario de Estado republicano George Shultz; el ex secretario de Defensa Frank Carlucci; el ex presidente de la Reserva Federal Paul Volcker, y varios ex jefes de policía de diversas ciudades, así como jueces federales, el empresario hipopero Russell Simmons y el ex presidente checo Vaclav Havel, entre otros.

**La Jornada, p.48, (David Brooks).**